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день великого октября в новгородской области
В городах и поселках Новгородской 

области 7 ноября, в день 104-ой годовщи-
ны Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции, отделения КПРФ провели 
акции по возложению цветов к памятникам 
основателю советского государства Влади-
миру Ильичу Ленину.

В связи с разгулом пандемии и введен-
ными властью ограничениями коммунисты 
не смогли организовать ни митинги, ни 
шествия, ни запланированный автопробег 
(хотя, казалось бы, как он мог повлиять на 
вирус?!). Но люди шли  «к Ленину» и несли 
красные гвоздики.

В Великом Новгороде в полдень возло-
жили цветы к памятнику Ленину на площа-
ди Победы-Софийская члены бюро обкома 
партии, депутаты фракции КПРФ в Думе 
Великого Новгорода. Один за другим 
подходили ветераны Вооруженных Сил, 
активисты областного Совета ветеранов,  
члены организации «Дети войны». Поло-
жив на черный гранит алые гвоздики, не 
спешили уходить (теперь так  редко прихо-
дится встречаться!), фотографировались на 
память. 

Чуть позднее возложение цветов к 
памятнику Ленину прошло и на Торговой 
стороне Великого Новгорода.

В Старой Руссе праздничные акции  
коммунисты провели в трех местах – у бюста 
Ленина возле Живого моста, у памятника 
Ленину в центре города и в парке Воинской 
славы, у Вечного огня, отдав в этот знамена-
тельный день дань Героям и просто воинам, 
защитившим социалистическое Отечество 
и завоевания Великого Октября от фашиз-
ма. 

7 ноября в городе Холм члены  местно-
го отделения КПРФ не только возложили 
цветы к памятнику основателю советского 
государства, но в честь знаменательной 

даты провели пикеты под лозунгами: «Заве-
там Ленина верны!», «Возродим социализм 
- спасём Россию!», «Русский народ не будет 
стоять на коленях!» 

В Валдае тоже отметили «Красный день 
календаря» возложением цветов к памятни-
ку вождю мирового пролетариата. Также, в 
этот день коммунисты почтили память свое-
го товарища, активиста Виктора Ивановича 
Тихонова. Кроме того, 7 ноября коммунисты 
провели партийное собрание, посвящён-
ное 104-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции. Первый 
секретарь Валдайского РК КПРФ Вадим 
Андросович вручил поздравительные 

открытки от первого секретаря Новгород-
ского обкома партии Ольги Ефимовой, 
Почётные грамоты коммунистам за актив-
ную партийную работу. 

Боровичские коммунисты на своем 
сайте напомнили землякам, что исполняет-
ся и 104-ая годовщина принятия ленинского 
Декрета о рабочем времени. Этим докумен-
том был введен 8-ми часовой рабочий день.

7 ноября мероприятия, посвящённые 
104-ой годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции, прошли 
также в Шимске, Малой Вишере, в Любытин-
ском районе, в Сольцах, Хвойной и других 
городах и районах Новгородской области.
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ПАрТИЙнАя ЖИЗнЬ

Почему сироты без жилья

Заявление Бюро новгородского областного Комитета КПрФ

Коммунисты бьют тревогу

А не картельный ли сговор?
28 октября на заседании Думы Великого новгорода депутаты - комму-

нисты озаботились вопросом о предоставлении квартир детям сиротам.
с 1 ноября в Великом новгороде подскочили цены за проезд и провоз 

багажа в общественном транспорте. 

Который год средства, выделяемые 
для этих целей, остаются неосвоенными 
и возвращаются в областной бюджет. На 
сегодняшний день имеется уже 90 судеб-
ных дел о предоставлении жилья сиротам. 

По словам депутата Татьяны Яковле-
вой, всё это происходит из-за головотяп-
ства чиновников. На покупку квартир 
сиротам бюджет выделяет суммы, исхо-
дя из которых квартира должна стоить 
40 тысяч рублей за квадратный метр. 
А рыночная стоимость 59 тысяч. Вот и 
приходится деньги возвращать. Комму-
нисты взяли на контроль данный вопрос 
и намерены его разрешить при рассмо-
трении бюджета города в ноябре. Одно из 
предложений - использовать средства из 
других программ. 

Никита Макаревич поднял тему подо-
рожавших с этого месяца билетов за 

проезд в общественном транспорте в 
Великом Новгороде. Для многих кате-
горий горожан это ощутимая нагрузка 
на семейный бюджет. Об этом решено 
подробно поговорить на постоянной 
комиссии по экономике и финансам в 
ноябре.

Возмущённые повальным подоро-
жанием цен на всё вокруг новгородцы 
стали писать жалобы. Обратились и 
к депутату Думы Великого Новгоро-
да, второму секретарю Новгородско-
го обкома КПРФ Никите Макаревичу. 
Изучив ситуацию депутат обнаружил, 
что цены поднялись как-то подозри-
тельно дружно и одновременно у всех 
перевозчиков, причём не только на 
автобусных, но и на троллейбусных 
маршрутах. Как считает Никита Макаре-
вич, речь может идти о так называемом 
картельном сговоре - одном из видов 
неконкурентных соглашений, когда 
участники одного рынка договаривают-
ся о ценах покупки или продажи това-
ров или услуг, вместо того, чтобы добро-
совестно конкурировать между собой, 
повышая качество своей услуги. Так в 

своё время договаривались продавцы 
антиковидных масок, продавая их по 50 
рублей.

С 1 ноября новгородцы платят за 
проезд 30 рублей, вместо 27. Цена 
выросла и по карте «Береста». Теперь 
обладатели карты будут платить не 25 
рублей, как раньше, а 28. Для многих 
категорий новгородцев, сумма, которая 
«набегает» в месяц – достаточно ощути-
мая.

Никита Макаревич обратился в 
Федеральную антимонопольную служ-
бу, чтобы ФАС проверила законность и 
обоснованность увеличения платы за 
проезд на маршрутах городского транс-
порта Великого Новгорода. А также, 
рассмотрела информацию на пред-
мет нарушения Федерального закона 
№53-ФЗ «О защите конкуренции».

 бюро областного комитета кпРФ в очередной раз разделяет обеспо-
коенность, вызванную нарастающим распространением коронавирус-
ной инфекции.

Мы поддерживаем беспокойство 
многих новгородцев в связи с непро-
думанными отдельными действиями по 
принудительной вакцинации, сокраще-
нием бесплатной плановой и амбулатор-
ной медицинской помощи отдельных 
групп населения. Сложившаяся ситуация 
явилась следствием преступной полити-
ки в социальной сфере, и прежде всего в 
здравоохранении и образовании.

Многолетнее недофинансирование 
здравоохранения, отток кадров, сокраще-
ние медучреждений первичного звена, 
скорой помощи, отсутствие материаль-
ных и моральных стимулов у медицин-
ских специалистов привели к разруше-
нию чёткой системы в здравоохранении.

Авантюрное решение с трёхднев-
ным голосованием в сентябре, бескон-
трольный подвоз людей на участки ещё 

усугубили ситуацию, и всплеск заболе-
ваний как раз можно связать с временем 
голосования.

Наряду с этим в обществе и среди 
специалистов медицины сложилось 
откровенное недоверие к внедрённой 
системе ОМС, которая стала кормушкой 
для чиновников и страховых компаний, 
перекладыванием государственных денег 
из одного кармана в другой. Разрушение 
собственной фармацевтической промыш-
ленности привело к резкому ухудшению 
обеспечения необходимыми лекарствами 
людей, страдающих сахарным диабетом, 
сердечно-сосудистыми, онкологически-
ми и другими заболеваниями, что, в свою 
очередь, породило рост смертности.

Безусловно, вакцинация, это един-
ственный реальный выход по оздоров-
лению ситуации. Но вакцинация должна 

Еще в апреле 2021 года наша газета 
начала бить тревогу по поводу рефор-
мирования службы Скорой медицинской 
помощи в Боровичах. Уже в то время  нача-
ла реализовываться идея объединения 
Боровичской «Скорой» с «Новгородской». 
Члены  бюро обкома КПРФ выезжали в 
район, беседовали с населением, меди-
цинским персоналом, членами райкома 
партии. Нас ознакомили с подписными 
листами, которые собираются в защиту  
«Скорой помощи» от реформаторов. И 
население и работники здравоохране-
ния опасались, что такая медицинская 
помощь будет уже совсем не «скорой», 
что люди будут гибнуть в ожидании ее. В 
то время Боровичский и соседние райо-
ны обслуживали всего две бригады. И как 
раз случились во время нашего приезда 
две аварии  далеко за пределами  города. 
Бригады выехали, оставив Боровичи без 
всякой помощи. Хорошо, что именно в те 
часы не случился ни у кого ни инсульт, ни 
инфаркт, ни преждевременные роды. То 
есть проблем со скорой помощью хватало 

и без реорганизации. Однако никакие 
петиции процесс  реорганизации не оста-
новили.

И вот в ноябре после перерасчёта 
заработной платы, выяснилось, что с 
работниками Боровичской скорой помо-
щи, в связи с реорганизацией и присоеди-
нением Боровичской «скорой» к Новго-
родской, не были заключены трудовые 
договоры, из их зарплаты исключили все 
доплаты и премии,  и зарплата персонала 
«скорой» за месяц упала на 50%. 

Медработники отделения ГОБУЗ 
«Новгородская станция скорой меди-
цинской помощи» обратились к депутату 
областной Думы (фракция КПРФ) Нико-
лаю Сергеевичу Фирсову с просьбой 
разобраться в данной ситуации. 

Депутат-коммунист немедленно 
обратился к министру здравоохранения 
Новгородской области Резеде Ломовце-
вой за разъяснением, на основании чего  
пересмотрена заработная плата меди-
циского персонала, и как дальше будет 
решаться вопрос.

15 ноября состоялось заседание Бюро Новгородского обкома КПРФ. Открыла и 
вела заседание первый секретарь Новгородского обкома партии Ольга Ефимова. 

Основные темы повестки – предстоящий  (ноябрьский) Пленум Новгородского 
обкома КПРФ, отчёт первого секретаря Крестецкого райкома партии Мовчана С.В., 
информация о проведении мероприятий, посвящённых празднованию 103-ей годов-
щины ЛКСМ и 104-ой годовщины Великого Октября.

Бюро обкома КПрФ

сопровождаться объективными научны-
ми данными, реальной статистикой забо-
леваемости и анализом результатов 
вакцинации, ибо, по мнению многих, 
прошедших вакцинацию, они стали жерт-
вами этих прививок.

Это приводит к протестному настрое-
нию среди основной массы людей. 

Вакцинация должна осуществляться 
под строгим контролем здоровья чело-
века, прошедшего прививку. И особого 
внимания требуют пациенты с хрониче-
скими заболеваниями, дети и беремен-
ные.

На основании вышесказанного мы 
считаем необходимым незамедлительно 
приступить к созданию новой, современ-
ной инфекционной службы, пересмотреть 
систему подготовки и закрепления меди-
цинских кадров, развивая материаль-
ные и моральные стимулы. Все действия 
администрации должны быть нацелены 
на упреждение вспышек коронавирусной 
инфекции, а не «бить по хвостам».

Все анализы на антитела в период 
пандемии, все ПЦР-тесты, во всех учреж-
дениях здравоохранения должны быть 
бесплатными и доступными для насе-
ления. Учитывая длительный характер 
пандемии, ревакцинация должна прохо-
дить в приспособленных помещениях, 
с соблюдением всех санитарных норм. 
И особое внимание необходимо напра-
вить на развитие учреждений первич-
ного звена, скорой помощи, создания 
собственной фармацевтической базы.

Обязанность государственных струк-
тур – строго соблюдать российское законо-
дательство, предоставляя нашим гражда-
нам право выбора проводить вакцинацию 
или отказываться от нее, а не навязывать и 
выполнять противоправные решения. 

Мы требуем от федеральной и регио-
нальной власти осуществить комплекс 
мер по выводу из кризиса сферы здраво-
охранения и обеспечению нормальной 
жизнедеятельности наших граждан и 
работы предприятий и организаций.
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БюдЖеТ

депутаты обсудили проект областного бюджета
В преддверии заседания новгородской областной Думы, где будет 

рассмотрен проект областного бюджета на ближайший период, состоя-
лось совещание руководителей новгородского обкома кпРФ и депута-
тов фракции кпРФ в новгородской областной Думе.

г.А. Зюганов: Проект казенной милостыни

в состоянии конфликта

В последние дни активно обсуждается выступление президента 
В.В. путина на заседании международного клуба «Валдай» в сочи. В нем 
глава государства впервые заявил открытым текстом о несостоятель-
ности капиталистической системы, навязанной России три десятилетия 
назад. Убежден: если руководство страны на самом деле осознает бес-
перспективность и опасность дальнейшего движения по либеральной 
колее, оно должно признать необходимость левого поворота и смены 
политики с учетом наших предложений и требований.  

В последние дни активно обсужда-
ется выступление президента В.В. Пути-
на на заседании международного клуба 
«Валдай» в Сочи. В нем глава государства 
впервые заявил о несостоятельности 
капиталистической системы, навя-
занной России три десятилетия назад. 
Убежден: если руководство страны на 
самом деле осознает бесперспективность 
дальнейшего движения по либеральной 
колее, оно должно признать необходи-
мость левого поворота.

На протяжении двух последних деся-
тилетий прослеживается неуклонная 
тенденция к снижению бюджетных дохо-
дов и расходов относительно валового 
продукта. Это прямо указывает на то, что 
большую часть богатств, производимых 
трудом граждан, прикарманивает олигар-
хия. 

Другая вопиющая проблема – упорное 
нежелание власти полноценно аккумули-
ровать в бюджете финансовые ресурсы, 

которыми располагает страна.
Уже сегодня 45 триллионов золото-

валютных резервов и 14 триллионов – в 
фонде национального благосостояния. 
Направьте в бюджет хотя бы часть из 
этих средств – и никакого дефицита не 
будет! Как не будет и смысла наращи-
вать госдолг и увеличивать расходы на 
его обслуживание – ту самую бюджетную 
статью, которая год от года существенно 
растет, в отличие от большинства других. 

Жить по таким законам – значит дегра-
дировать дальше. Сосредоточение все 
более существенной доли финансовых 
ресурсов в резервной кубышке – это 
фактическое ограбление страны. Они 
оправдывают такие действия тем, что 
фонд национального благосостояния 
необходим нам на случай усугубления 
кризиса, на черный день. Но прежний 
опыт показывает: как только кризис 
обостряется, накопленные государством 
резервы стремительно сгорают в его 

продолжает своё развитие конфликт межбюджетных отношений меж-
ду городом и районом в боровичах.

Фракция КПРФ голосует против 
принятия бюджета города. Замести-
тель председателя Совета депутатов 
города Боровичи Анатолий Герчиу 
пояснил, что на город «повесили» 
расходы всего района. В их числе 
содержание административных 
зданий, кладбищ, зарплату персонала.

Ранее Анатолий Герчиу уже выска-
зывался в СМИ о наболевшей пробле-
ме: «Есть такая структура муниципаль-
ная «Центр по работе с населением», 
через который проходит практи-
чески 2/3 городского бюджета. Эта 
структура начиная с подготовки 

документации по ФЗ 44 и заканчивая 
подписанием актов приёма передачи 
выполненных работ по благоустрой-
ству города, ремонту улично-дорож-
ной сети, безопасности дорожно-
го движения и т.д. Всё, что касается 
городских дел, - это «Центр». Посмо-
трел, сколько денег на их содержание 
отпускается. 11,5 млн на содержание 
обслуживающего персонала. Это как 
раз технический персонал админи-
страции муниципального района, то 
есть уборщицы, водители, машинный 
парк и т.д. Помимо этого еще переда-
ны туда охрана, это уже другое, там 

В совещании приняли участие первый 
секретарь Новгородского обкома КПРФ 
Ольга Ефимова, второй секретарь Ники-
та Макаревич, член Бюро обкома партии 
Валерий Гайдым и депутаты фракции КПРФ 
в Новгородской областной Думе Николай 
Фирсов и Сергей Тихомиров.

Бюджет, это не только цифры. Он являет-
ся финансово-экономической конституцией. 
В нём заключены и судьбы людей, и судьбы 
целых отраслей экономики.

Как отметил Валерий Гайдым, представ-
ленный проект бюджета по доходной части 
хуже предыдущего 2021 года. При этом, мы 
зачастую слышим от руководителей регио-
на о якобы успешном развитии экономики 
области.

Валерий Гайдым, ознакомившись с мате-
риалами проекта бюджета, сказал, что ни о 
каком развитии, речь не идёт «Предполага-
емая сумма налога на прибыль от предпри-
ятий области на 2022 год примерно равна 
прибыли за 9 месяцев текущего года. В доход-
ной части бюджета сказалось и неудовлетво-
рительное финансовое положение предпри-
ятий как «Дэка», «Алкон» и другие.

Фракция КПРФ неоднократно поднима-
ла проблему сохранности ресурсов в аква-
тории озера Ильмень, но и в нынешнем 

проекте бюджета вновь на борьбу с брако-
ньерством выделяется смешная цифра в 260 
тысяч рублей. Притом, что доходы от рыбной 
отрасли, это один из серьёзных источников 
пополнения бюджета.

Катастрофически снижаются расходы на 
жилищно-коммунальную сферу. Это значит, 
что государство снимает с себя ответствен-
ность, надеясь, что новгородцы из собствен-
ного кармана оплатят коммунальные 
проблемы.

Уже 8 лет реальные доходы новгородцев 
сокращаются, цены в текущем году взметну-
лись на небывалую высоту. Если развитие 
региона будет идти такими темпами, как это 
заложено в настоящий проект бюджета, то 
и к 2030 году число бедных новгородцев не 
сократится в 2 раза, как уверял президент. Но 
самое печальное это то, что Новгородская 
область продолжает лидировать по вымира-
нию.

Меры, в этой крайне напряжённой соци-
ально-экономической ситуации, должны 
быть более энергичными. Должны быть 
чёткие цели и рубежи», – заключил Валерий 
Гайдым.

Депутатов, Николая Фирсова и Сергея 
Тихомирова вместе с тем интересова-
ли вопросы, касающиеся Боровичского и 
Пестовского районов и пути решения задач, 
поставленных перед ними избирателями во 
время выборной кампании.

топке. Их бросают на покрытие «издер-
жек» олигархии и банковского капитала, 
что абсолютно не способствует улучше-
нию положения граждан. И этот, по сути, 
убийственный «трюк» финансовые власти 
повторяют раз за разом – вместо того, 
чтобы, не дожидаясь нового обостре-
ния, направлять необходимые резервы 
на его предотвращение. На укрепление 
экономики, на поддержку отечественной 
промышленности и социальной сферы.

Что же касается черного дня, то нужно 
говорить прямо: благодаря бездарному 
и разрушительному курсу он у нас уже 
давно наступил.

За последние три года Россия прибли-
зилась к самым мрачным антирекордам 
90-х и начала 2000-х по росту смертности 
и скорости вымирания. Убыль населения 
за это время превысила 1,5 миллиона. 
Кабинет министров заложил в утверж-
денный им Единый план достижения 
национальных целей развития безостано-
вочную убыль населения в течение всего 
нынешнего десятилетия.

В том же Едином плане заложено 
сокращение продолжительности жизни с 
73 до 70 лет. Спрашивается, о каком разви-
тии может идти речь при таких «планах»? 
Это не развитие, а самая настоящая ката-
строфа. И одна из примет такой катастро-
фы – предложенный нам проект бюджета, 

способный только усугубить ее.
Госпрограмма «Развитие здравоох-

ранения» в 2024-м должна «похудеть» 
относительно года текущего почти на 6% 
в номинальном выражении. И на 18% - в 
реальном, учитывающем все ту же инфля-
цию. В рамках этой программы пред-
усмотрено абсолютно неприемлемое 
снижение к концу следующей трехлетки 
расходов на развитие системы оказания 
первичной медико-санитарной помощи – 
на треть, расходов на борьбу с онколо-
гическими заболеваниями – на 17%., на 
развитие детского здравоохранения – на 
32% , программу развития отечественной 
фармацевтики урезают в 37 раз!

Россия – единственная среди крупней-
ших стран мира, где суммарный капитал 
сотни долларовых миллиардеров превы-
шает общий объем банковских вкладов 
всех остальных граждан. Совокупное 
состояние главных российских богачей 
только в этом году выросло еще на 40 
миллиардов долларов. А за 2020-й они 
разбогатели на 80 миллиардов. Вывод 
очевиден: олигархии выгоден системный 
кризис, который питает и обогащает ее, 
разрушая нашу страну.

Мы не можем согласиться с подго-
товленным правительством проектом 
федерального бюджета. и настаиваем 
на его принципиальном пересмотре.

14 с лишним миллионов, куда входит 
содержание и «Центра», и передан-
ных людей, там около 30 человек, 
включая зарплату и отчисления с неё. 
А также 2 здания – районная админи-
страция и бывшее здание мэрии, где 
сейчас находится районный комитет 
образования и, собственно, распола-
гается сам «Центр по работе с населе-
нием».

У города Боровичи, по словам 
Анатолия Герчиу, есть масса своих 
проблем. Как и везде, здесь «дыры» 
в образовании, здравоохранении, 
плохие дороги и много чего ещё, 
но немалая часть бюджета уходит 
на содержание объектов, кото-
рые городу не принадлежат. При 

том, что львиная часть собираемых 
здесь налогов уходит в область и в 
федеральный центр. А лишь остав-
шиеся 20% каким-то образом надо 
распределить для решения самых 
насущных проблем.

На эту тему уже были обращения в 
следственный комитет, передавались 
документы для проверки в областное 
управление внутренних дел, в проку-
ратуру Новгородской области, но 
пока безрезультатно.

Но борьба продолжается и фрак-
ция КПРФ в Боровичах будет по преж-
нему требовать, чтобы в городе и 
районе соблюдались межбюджетные 
отношения.

https://53.kprf.social
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ПЛенУм ЦК КПрФ

Из доклада Президиума ЦК КПрФ 
III пленуму Центрального Комитета КПрФ

«об итогах избирательной кампании 2021 года 
и задачах партии по укреплению завоёванных 

позиций»

Впервые за долгое время мы выве-
ли левую повестку в самый центр 
по-настоящему широкого общероссий-
ского внимания. Стали доминирующей 
надеждой общества на прекращение 
монополии «партии власти». Заставили 
наших оппонентов нервничать и перехо-
дить немыслимые раньше красные линии. 
Одержали крупную морально-политиче-
скую победу.

Мы шли на выборы как единствен-
ная политическая сила, имеющая полно-
ценную комплексную альтернативную 
программу.

Мы смело можем сделать политиче-
ский вывод: власть, безусловно, получила 
ту Государственную думу, какую она хоте-
ла получить, но реальный расклад сил в 
настроениях общества существенно иска-
жён. Мы конкурировали практически на 
равных.

Вот это и есть смысловой результат 
состоявшейся кампании. Конечно, нече-
му радоваться, раз подлинному настрою 
граждан пока не удалось пробить себе 
дорогу. Но есть тенденция, есть ясный 
тренд, на который мы можем опираться в 
дальнейшей работе

Наша партия набрала 18,93%, почти 
11 млн голосов. ЛДПР и «Справедливая 
Россия» почти одинаково: около 7,5%, 
чуть больше 4 млн голосов каждая. При 
этом у партии Жириновского, которая 
сделала ставку на оголтелый антикомму-
низм, катастрофический провал на фоне 
прошлых выборов: минус 2,6 млн голо-
сов, всего 21 мандат и откат к жалким 
позициям конца 1990-х. А «Справедливая 
Россия» ещё и обошла их по числу манда-
тов за счёт побед в округах, хотя тоже 
выступила слабо. Прошёл в Государствен-
ную Думу и новый политический проект 
власти «Новые люди». Они получили 5,3%, 
чуть меньше 3 млн голосов. Остальные 
9 партий, вместе взятые, набрали меньше 
9%.

Как мы видим, даже при официальном 
раскладе мы не просто заняли второе 
место, а качественно оторвались от всех 
остальных. Наша фракция увеличилась на 
15 депутатов. Наша поддержка выросла 
на 3 млн 640 тыс. человек. Мы завоевали 
57 мандатов, в том числе 9 – в одноман-
датных округах.

Это в любом случае – лучший резуль-
тат в нынешнем веке в условиях смешан-
ной системы выборов. Более того, он 
даже лучше итогов федеральных выборов 

2007 года, когда выборы были только по 
партийным спискам. 

С финансовой точки зрения мы прове-
ли самую эффективную кампанию из 
всех прошедших в парламент партий. 
ЛДПР затратила почти 700 млн рублей, 
«Единая Россия» – почти 600 млн рублей, 
«Справедливая Россия» – 542 млн рублей, 
«Новые люди» — 455 млн рублей, а КПРФ – 
178 млн рублей.

В том, что мы не просели под грудой 
технологий власти, большая заслуга 
наших региональных отделений, всех 
команд наших организаций.

Сегодня мы находимся в уникальном 
моменте. Нам оказано доверие, на нас 
возложены надежды. Нашу партию обсуж-
дают все и везде. Нужно очень вниматель-
но отнестись к тому, чтобы не растерять, а 
развить. Назовём актуальные задачи.

Первое. Укрепление единства и дисци-
плины. Наши оппоненты в ежедневном 
режиме крутят тему раскола. Сочиняют, 
какие у нас внутри группы и фракции. 
Бьют по лидеру. Второе. Разъяснительная 
работа среди союзников. Сюда тоже пыта-
ются вбить клин. 

Третье. Укрепление партийных струк-
тур. Выборы хорошо показывают резуль-
тативность работы. Поэтому задачи 
наращивания численности и реализа-
ции масштабных программ по подготов-
ке наблюдателей становятся ещё более 
приоритетными.

Четвёртое. Удерживать свою повест-
ку. Для укрепления завоёванных позиций 
мы должны без промедления включаться 
во все дискуссии по острым социально-
экономическим вопросам. Страна входит 
в новую кризисную фазу. Инфляция ставит 
рекорды, рост её годового уровня к концу 
октября прогнозируется уже на уровне 
7,5%. Цены летят вверх практически на 
всё. При этом внесённый в парламент 
бюджет на будущий год предусматри-
вает сокращение расходов по многим 

ключевым социальным и экономическим 
статьям. Нужно конструктивно и содержа-
тельно вступать в полемику, 

Пятое. Борьба за честные выборы. 
Важнейшая часть: довести до логического 
конца все случаи беззакония и произво-
ла. 

Мы хотим видеть Россию силь-
ной, влиятельной, с народом, который 

Информационное 
сообщение о работе 

III (октябрьского) 
совместного Пленума 

ЦК и ЦКрК КПрФ
23 октября 2021 года в Подмо-

сковье состоялся III (октябрьский) 
совместный Пленум Центрального 
Комитета и Центральной Контрольно-
ревизионной комиссии КПРФ. Нака-
нуне Пленума состоялись семинар 
и совещание руководителей регио-
нальных комитетов КПРФ, на котором 
Г.А. Зюганов представил ключевые 
политические оценки итогов изби-
рательной кампании 2021 года, дал 
анализ перспектив развития ситуации 
в стране в поствыборный период.

В работе Пленума и совещания 
приняли участие член ЦК КПРФ, первый 
секретарь Новгородского обкома КПРФ 
Ольга еФиМОВа и кандидат в члены 
ЦК КПРФ, второй секретарь обкома 
никита МакаРеВич.

С докладом по вопросу «Об итогах 
избирательной кампании и задачах 
партии по укреплению завоёван-
ных позиций» на Пленуме выступил 
Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ И.И.  Мельников.

гордится не только историей и мощью 
своей державы, но и тем, как он живёт.

Когда мы с вами боремся за укрепле-
ние поддержки КПРФ на выборах, мы 
боремся за возможность работать ради 
этих целей, за высокие идеалы справед-
ливости, которые для нас неразрывны с 
чувством патриотизма.
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нАШИ дАТЫ

К 85-й годовщине сталинской Конституции
5 декабря 1936 года Всесоюзным съездом советов была принята конституция сссР, которая получила не-

официальное название как «сталинская»

Сталинская» Конституция была одной из 
самых прогрессивных в мире. В 146 статьях 
закреплялись положения о территориаль-
ном устройстве, правах и свободах граждан, 
судебной и избирательной системах, а также 
о высших органах власти.

Так, согласно статье 2 «политическую 
основу СССР составляют советы депу-
татов трудящихся. Согласно статье 
4 «экономическую основу СССР составляют 
социалистическая экономика и социа-
листическая собственность на орудия и 
средства производства. 

Согласно статье 6 «земля, её недра, 
воды, леса, заводы, фабрики, шахты, 
рудники, железнодорожный, водный и 
воздушный транспорт, банки, средства 
связи, организованные государством 
крупные сельскохозяйственные предпри-
ятия, а также коммунальные предпри-
ятия и основной жилищный фонд в горо-
дах и промышленных пунктах являются 
государственной собственностью, то есть 
всенародным достоянием».  

Согласно статье 9 «наряду с социалисти-
ческой системой хозяйства, являющейся 
господствующей формой хозяйства в СССР, 
допускается законом мелкое частное 
хозяйство единоличных крестьян и куста-
рей, основанное на личном труде и исключа-
ющее эксплуатацию чужого труда».

Согласно статье 10 «право личной 

собственности граждан на их трудовые 
доходы и сбережения, на жилой дом и 
подсобное домашнее хозяйство, на предме-
ты домашнего хозяйства и обихода, на пред-
меты личного потребления и удобства, равно 
как право наследования личной собственно-
сти граждан – охраняются законом».

Согласно статье 11 «хозяйственная жизнь 
СССР определяется и направляется госу-
дарственным народнохозяйственным 
планом в интересах увеличения обществен-
ного богатства и укрепления обороноспо-
собности.

Статья 12 говорила о том, что труд в СССР 
является обязанностью каждого способного 
к труду гражданина по принципу: «кто не 
работает, тот не ест». В СССР осуществляет-
ся принцип социализма: «от каждого по его 
способности, каждому – по его труду».

Статья 17 закрепляла за каждой Союзной 
республикой право свободного выхода из 
СССР. Статья 112 говорила о том, что судьи 
независимы и подчиняются только закону. 

Впервые после 1917 г. новая Конституция 
предоставляла равные права всем гражда-
нам СССР вне какой-либо зависимости от 
социального происхождения и положения, 
национальной принадлежности и верои-
споведания. Таким образом, по сравнению с 
Конституцией РСФСР 1918 года и Конститу-
цией СССР 1924 года, новый основной закон 
был большим шагом вперёд. На тот момент 

и в тех исторических условиях – это был 
прорыв. Только выделение в тексте целой 
главы, посвящённой правам и обязанностям 
граждан, уже говорит о многом.

Сталинская Конституция впервые  
утверждала всеобщее, равное и прямое 
избирательное право при тайном голосо-
вании;

Она гарантировала всем гражданам сссР 
право на получение работы с оплатой 
труда в соответствии с его количеством 
и качеством, право на отдых, на матери-
альное обеспечение в старости и болез-
ни, на образование (бесплатное), свобо-
ду отправления религиозных обрядов и 
свободу антирелигиозной пропаганды.

Конституция гарантировала гражданам 
свободу слова, свободу печати, свободу 
собраний и митингов, свобода уличных 
шествий и демонстраций.

А также – неприкосновенность лично-
сти и тайну переписки. «Никто не может 
быть подвергнут аресту иначе как по поста-
новлению суда или с санкции прокурора», –
говорилось в Законе. 

Высшим органом законодательной власти 
становился Верховный совет сссР, состо-
явший из Совета национальностей и Совета 
союза. Коллективным главой государства 
являлся – президиум Верховного совета 
сссР, избиравшийся Верховным Советом 
на срок полномочий последнего. Высшим 
органом исполнительной власти оставался 
Совет народных комиссаров СССР (в 1946 
году переименованный в Совет Министров 
СССР), состав которого утверждался Верхов-
ным Советом и он нёс ответственность перед 
его обеими палатами.

126-я статья давала гражданам право 
объединения в профессиональные союзы, 
организации молодежи, спортивные и 
оборонные организации, культурные, техни-
ческие и научные общества…». И только 
после этого утверждалось: «… А наиболее 
активные и сознательные граждане из рядов 
рабочего класса, трудящихся крестьян и 
трудовой интеллигенции добровольно объе-
диняются в Коммунистическую партию…».

Всесоюзная коммунистическая партия 
(большевиков) провозглашалась предста-
вителем «руководящего ядра» всех обще-
ственных и государственных организаций 
трудящихся.

Конституция СССР 1936 года утратила 
силу в связи с принятием 7 октября 1977 года 
новой («брежневской») Конституции СССР.

о подготовке к 100-летию 
образования союза сср

(из доклада заместителя 
Председателя ЦККПрФ 

дмитрия новикова)
КПРФ всегда исходила из того факта, что 

создание СССР стало событием всемир-
но-исторического значения и масштаба. 
На место бывшей Российской империи, 
сгоревшей в горниле мировой империа-
листической войны, пришло государство 
нового типа.

Новой власти удалось, наконец, вырвать 
Россию из горнила Первой мировой войны. 
Страна без промедления приступила к 
масштабному мирному строительству. 

На следующем этапе советскому прави-
тельству пришлось решать сразу несколь-
ко взаимосвязанных задач – преодолеть 
хозяйственную разруху, а вместе с нею 
массовую нищету, голод и эпидемии; обезо-
пасить страну от новых внешних агрессий; 
гарантировать территориальное един-
ство страны, учитываю ее многонацио- 
нальность.

Большевики ответили стратегией 
стремительного хозяйственного роста, 
модернизацией. Велось активное государ-
ственное строительство. Были приняты 
Земельный, Гражданский, Трудовой кодек-
сы. Появилась единая судебная система. 
Целостность политико-правовых основ 
государства обеспечивала быстрое разви-
тие социалистического хозяйства.

Правящая партия поставила задачу 
дальнейшего сплочения советских респу-
блик, создания единого социалистическо-
го государства. Договорные отношения 
между республиками уже существовали. 

30 декабря 1922 года в Москве открылся 
I съезд Советов СССР. Его делегаты поддер-
жали принятие Декларации об образова-
нии Союза Советских Социалистических 
Республик, утвердили союзный Договор.

Договор о создании СССР относил к 
компетенции Союза проведение единой 
внешней политики и руководство воору-
жёнными силами; формирование общего 
госбюджета; руководство народным хозяй-
ством, транспортом и связью; формирова-
ние денежной и кредитной систем; общие 
начала землеустройства, пользования 
недрами, лесами и водами; общие основы 
судоустройства, законодательства о труде, 
образовании и здравоохранении.

Таким образом, документы об учреж-
дении СССР предусматривали концен-
трацию широких полномочий в руках 
общего центра. Кроме того, структура 
правящей партии оставалась централизо-
ванной, помогая скреплять и саму страну. 
После образования Союза ССР Российская 
коммунистическая партия большевиков 
была переименована во Всесоюзную.

Государственное планирование и 
единая стратегия развития дали стреми-
тельные результаты. Индустриализация 
сделала СССР могущественной державой 
– второй в мире по объёму промышлен-
ной продукции. Масштабные успехи были 
достигнуты в культурном строительстве. 

В годы Великой Отечественной имен-
но советский строй позволил мобилизо-
вать все ресурсы на отпор врагу. И Победа 
нашей страны над германским фашизмом 
и японским милитаризмом была общей 
Победой многонационального советского 
народа.

В послевоенные годы СССР в рекорд-
ные сроки восстановил народное хозяй-
ство, покорил космос, добился военного 
паритета. Характерна составленная в 1959 
году аналитическая записка НАТО о систе-
ме образовании в советской стране.

Прошло 100 лет с момента образования 
Союза ССР и 30 лет с момента его разруше-
ния. И мы можем уверенно утверждать: 
именно СССР оказался самым эффектив-
ным интеграционным проектом в истории.

Мы должны превратить юбилей СССР 
в орудие идейной борьбы за социализм, 
народовластие, высокий статус человека 
труда и дружбу народов.
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в молодежном парламенте
В состав молодежного парламента при госдуме вошли представители  

комсомола.
29 октября состоялось организацион-

ное заседание Молодёжного парламента 
при Государственной Думе ФС РФ. В новый 
состав вошли представители региональ-
ных молодёжных парламентов, парламент-
ских партий, студенческих объединений и 
молодые муниципальные депутаты.

В новом составе Ленинский комсомол 
представляют комсорги ЦК ЛКСМ РФ по 
Уральскому и Приволжскому федераль-
ным округам, и секретарь Орловского 
обкома КПРФ. Желаем товарищам успехов 
в работе!

Познавательно и весело
новгородские комсомольцы в честь 103-летия со дня образования ле-

нинского коммунистического союза молодёжи провели интеллектуаль-
ную игру.

Молодежь в советское время горди-
лась достижениями своей организации 
и прославляла ее в песнях, стихах, кино-
фильмах. А что знаем мы о комсомоле 
сегодня? За право называться самыми 
знающими историю состязались четы-
ре команды. Участникам было пред-
ложено ответить на вопросы, состоя-
щие из трех блоков, с чем все команды 
справились на отлично. Вопросы затра-
гивали темы рождения комсомола в 
нашей стране, его развития и самые 
яркие моменты жизни этой массовой 
молодежной организации. Не обошли 

стороной тему героического боевого 
прошлого комсомола в Гражданской 
войне и вспомнили о подвигах комсо-
мольцев во время Великой Отечествен-
ной войны.

Комсомол по праву является самой 
крупной молодёжной организацией 
в мире. Дело, начатое 103 года назад, 
продолжает жить и в наши дни. На 
мероприятии второй секретарь Новго-
родского обкома КПРФ Никита Мака-
ревич поздравил участников интеллек-
туальной игры с праздником, с днём 
рождения комсомола.

слёт комсомольского 
актива сЗФо

Комсомольцы Северо-Западного 
федерального округа съехались в Санкт-
Петербург на слёт актива. Среди них и 
комсомольцы Новгородской органи-
зации ЛКСМ – Глеб Биневский, Андрей 
Михеев, Ульяна Жулябина, Анна Абдули-
на, Полина Епифанова.

Проходящий в ноябрьские дни слёт 
готовился в  экстремальных условиях 
коронавирусных ограничений и пред-
ставил собой уникальную площадку для 
обмена опытом.

В первый день комсомольского фору-
ма состоялся ряд обучающих занятий.  
Комсомольцы прослушали выступления 
по темам: «Революционное наследие 
декабристов» и «Софья Перовская – руко-
водитель народовольцев», получили 
очень ценные рекомендации по особен-
ностям поведения при задержаниях на 
протестных акциях, которые, к сожале-
нию, современным комсомольцам всё 
больше приходится применять на прак-
тике.    

Второй день слёта комсомольско-
го актива включил в себя культурную 
программу. Комсомольцы посетили Дом 
Плеханова и музей «Разночинный Петер-
бург». Активисты ознакомились с содер-
жательными экспозициями и прослушали 
экскурсии, в рамках которых подробно 
была освещена деятельность декабри-
стов, народовольцев и революционеров.

В «Разночинном Петербурге» ребя-
та посетили выставку «В начале жизни», 
которая посвящена детству и юноше-
ству конца XIX-начала ХХ вв. Отправной 
точкой для неё стали страницы автобио-
графической прозы советских писателей, 
ранние годы которых пришлись как раз на 
этот период, и выходцев из разночинной 

среды, достигших больших успехов на 
литературном поприще.

Наибольший интерес у комсомоль-
цев вызвала Мемориальная квартира 
В.И. Ульянова-Ленина, где он снимал 
комнату  с февраля 1894 по апрель 1895 
гг. Это был важнейший этап в жизни 
молодого революционера, когда были 
написаны такие работы, как «Что такое 
«друзья народа» и как они воюют против 
социал-демократов?» и «Экономическое 
содержание народничества и критика 
его в книге г. Струве (Отражение марк-
сизма в буржуазной литературе)», зарож-
дался Союз борьбы за освобождение 
рабочего класса.

В Доме Плеханова комсомольцы 
прослушали увлекательную лекцию об  
истории его жизни и формировании поли-
тических взглядов. Современный Дом 
Плеханова является структурным подраз-
делением «Российской национальной 
библиотеки» (РНБ) и представляет собой 
её специализированный научно-исследо-
вательский, культурно-просветительский 
и производственный отдел.

В настоящее время в фондах Дома 
Плеханова РНБ хранится 41 фонд, вклю-
чающий более 35 тыс. ед. хранения: руко-
писные и иконографические докумен-
ты, принадлежавшие Г.В. Плеханову, его 
родственникам, лицам, сотрудничавшим с 
ним, деятелям и исследователям россий-
ского общественного и освободительного 
движения, истории общественной мысли, 
общественным и политическим организа-
циям.

Комсомольцы Северо-Запада с 
удовольствием окунулись в революцион-
ную историю нашей страны и получили 
много новой интересной информации.

Новгородская делегация ВЛКСМ
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Пестовчане протв QR-кодов
«Мы, жители Пестовского района, 

крайне возмущены тем антинародным 
курсом, которое проводит правитель-
ство Российской Федерации, губернато-
ры в регионах. Этот курс направлен на 
подрыв российской государственности, 
целостности страны, дестабилизацию 
обстановки, создания напряженности 
во всех сферах жизни. Из разных угол-
ков нашей Родины приходят новости 
о введении незаконных ограничитель-
ных мер. И наш Пестовский район – не 
исключение. На основе региональных 
постановлений и указов работодате-
ли массово грозят оставить людей без 
работы, без средств к существованию, 
то есть под вопрос ставится осно-
вополагающее право человека – право 
человека на жизнь. Без QR-кодов запре-
щается доступ в продуктовые магази-
ны, соответственно товаров первой 
необходимости, в торговые центры, 

медицинские учреждения, учрежде-
ния культуры, заведения общепита и 
многие, многие другие. Запрещается 
пользоваться междугородним транс-
портом, автобусами, пригородными 
поездами. Дошло до того, что гражда-
нам отказывают в плановой медицин-
ской помощи. На этом основании мы 
утверждаем, что сейчас идет откры-
тая массовая сегрегация и дискримина-
ция граждан России».

Этот текст пестовские активисты 
записали в виде видеообращения к 
Президенту В.В.Путину и распространи-
ли через социальные сети. 

Люди напомнили Президенту, что 
второй статьей Конституции РФ опре-
делено, что права и свободы человека 
являются непосредственно действующи-
ми, а государство гарантирует равенство 
прав и свобод человека и гражданина.

г. Пестово

говорили о наболевшем
Валдайские коммунисты в ноябре на 

партийном собрании говорили о набо-
левшем. В том числе о состоянии здраво-
охранения в районе. Губернатору Никити-
ну Валдайский райком КПРФ рекомендует 
приехать в районную больницу и посмо-
треть на большие очереди, на распо-
ложение кабинетов хирурга, терапевта, 
стоматолога и т.д. Человек с зубной болью 
может заразиться коронавирусом и чем 
угодно другим, стоя рядом с теми, кто 
пришёл на приём к терапевту. Масштаб-
ная реконструкция Валдайской ЦРБ нача-
лась во время пандемии. В районе полно 
пустующих зданий, но никакой резерв не 
был создан для продолжения качествен-
ной работы больницы. Людей с различны-
ми заболеваниями собрали в одну кучу, в 
одном коридоре. И как понимать ограни-
чения? Где же здесь борьба с коронави-
русом? Крытые рынки, торговые центры 
закрывают, а в больнице хаос. Губернатор 
не видит очевидных проблем, а создаёт 
дополнительные».

На собрании было зачитано стихот-
ворение «Боль», написанное в 90-е годы 
валдайцем Виктором Рогоцким:

«Несчастная моя страна,
Что сделали с тобою?
Давно терзается душа
Не проходящей болью.

Седого луня вознесли
В угаре демократии -
Так оказались мы в тисках
Махровой бюрократии.

И кровью моется земля,
Запричитали матери...
Горят  парламент и Чечня
На благо плутократии.

В Кремле мышиная возня
И битвы петушиные,
Престиж утратила страна
И города любимые.

Бастуют снова горняки,
Учителя и медики.
В отчаянье кончают жизнь
Большие академики.

Наполнен мерзостью эфир
И лживой информацией.
Порою хочется послать
Все СМИ к такой-то матери...

Народ затравленно молчит,
Правительству не верит,
А недовольство всё растёт
И может выбить двери».

На собрании присутствовал малолет-
ний узник  фашистского концлагеря Иван 
Иванович Грачёв. Выступила и предсе-
датель организации «Дети войны» Алла 
Алексеевна Михайлова. Рассказала, как 
работали, воевали и гибли дети в годы 
Великой Отечественной войны. Каким 
невыносимо трудным было  их детство, 
как терпели они голод и холод, как потом 
со взрослыми восстанавливали порушен-
ное народное хозяйство. Алла Алексеев-
на напомнила, что детей войны с каждым 
годом становится всё меньше, они уходят 
вслед за ветеранами, но, к сожалению, 
власть не замечает этого и не желает 
признавать данную категорию граждан.

Подводя итог собранию первый 
секретарь Валдайского райкома КПРФ 
Вадим Андросович сказал, что только 
левый поворот сможет вывести страну из 
системного кризиса. 

Светлана Андросович,
г. Валдай

музей ссср 
в вольногорском доме культуры

11 ноября секретарь по организацион-
но-партийной работе Новгородского обко-
ма КПРФ Гаврилюк Л.В. с очередным рабо-
чим визитом побывала в Батецком районе, 
встретилась с членами местного партий-
ного отделения и распространила среди 
жителей Батецкого района свежий выпуск 
информационного бюллетеня Новго-
родского областного отделения КПРФ 
и газеты «Новгородская правда». Также, 
в деревне Вольная Горка, Гаврилюк Л.В. 
посетила музейную комнату «Родом из 
СССР», организованную в Вольногорском 
Доме культуры коммунистом Прокопчук 
Н.Е.

Надежда Егоровна провела небольшую 
экскурсию и рассказала об истории созда-
ния музея:

«Идея создания музейной комнаты 
«Родом из СССР» возникла давно. И вот в 
августе 2021 года состоялось её открытие. 
Мы решили вспомнить времена, и расска-
зать особенно молодёжи как выглядела 
жизнь гражданина СССР.

Воспоминания детства, молодости, и 
всё о том, как проходила жизнь в более 
зрелом возрасте в советские времена. 
Плюсы и минусы тех времён и вообще 
о тех временах. Хочется сразу сказать 
спасибо людям, кто откликнулся на наше 
предложение в создании музея. Музейная 
комната быстро стала наполняться экспо-
натами советских времён. Почти забы-
тые вещи нашли своё место на витринах 
музея.

Отдельное место мы уделили когда-
то действующему совхозу «Люболяды». 
Батецкий район до сих пор является пере-
довым по производству сельскохозяй-
ственной продукции. 

В музейной комнате сохранилось 
переходящее Красное Знамя совхоза 

«Люболяды» с 1965 года, оно вручалось 
по итогам работы бригаде, победившей 
в соцсоревновании. Сохранил и пере-
дал в совхоз ветеран войны председатель 
колхоза в послевоенное время «Париж-
ская Коммуна» Ерофеев Иван Михайлович. 
Мы рассказываем детям, как на с/х произ-
водстве работали их дедушки и бабушки, 
и уже для многих ребят прадедушки и 
прабабушки. У детей вызывает большой 
интерес к воспоминаниям. Эти люди рабо-
тали и отдавали свои силы, знание, умение, 
опыт восстановленного народного хозяй-
ства района.

Многие из них награждены почётными 
медалями за развитие Батецкого района. 
До наших дней сохранились дома у людей 
уникальные вещи. Это и магнитофоны, 
музыкальные проигрыватели, пластинки, 
пишущая машинка, множество предметов 
первой необходимости. Многие из этих 
вещей те, кто помоложе даже и не видел 
никогда.

Дети с удовольствием рассматри-
вают фотографии совсем ещё молодых 
своих бабушек и дедушек. Удивляются 
обыкновенной чернильнице с ручкой и 
пером, счётам, простой авоське, краси-
выми бабушкиными брошками, забавны-
ми статуэтками, коллекцией открыток и 
календариков, значками и многими други-
ми вещами.

В музейной комнате интересно всем. 
Здесь можно общаться, просматривать 
интересный материал и мы думаем не 
надо забывать историю нашей страны. 
Есть много людей, которые любят и помнят 
СССР – страна живёт пусть даже в их серд-
цах. Сейчас мы с ностальгией вспоминаем 
те времена, через года они кажутся спра-
ведливыми и вполне осмысленными».

Батецкий район

письМО В РеДакцию

Так живём 
в Холмском районе

Есть в Холмском районе деревня 
Наволок – в 30 км от Холма по дороге 
на Старую Руссу. В советское время  был 
Наволокский сельский Совет, центр 
которого был Наволок. Бывший предсе-
датель сельского  совета  и ныне  живёт 
в этой деревне. Теперь Наволок входит 
в Красноборское сельское поселение с 
центром в деревне Красный Бор, нахо-
дящийся от Наволока в 63-х км.

Была здесь и начальная школа. 
Много  лет здесь работала  учителем 
Лебедева  Раиса Ивановна. Детство ее 
пришлось на войну, ей – за восемьде-
сят. Она и сейчас живёт в этой дерев-
не. В деревне Наволок и близлежащей 
деревне Каменка живут её сын и дочка, 
которая работает в магазине  одного 
частника из Холма.

Ныне Наволок  находится в плачев-
ном состоянии. Половина домов забро-
шена.  Но в одном из домов на краю 
деревни проживает одинокая пожи-
лая женщина. Дом её давно пришёл в 
нежилое состояние. Часть окон заби-
ты фанерой или тряпьем. В коридоре 
брёвна покрыты белой гнилью. В доме 
холодно.

Кто этой женщине поможет? Вопрос 
сложный…

Дома-интерната для пожилых в Холме 
нет, хотя его устройство было начато на 
базе  бывшего ПТУ. Вложено  на его реор-
ганизацию более 11 миллионов рублей, 
но по неизвестным нам причинам  его 
переустройство  прекратили. Никто из 
властных структур района не пробивают 
вопрос о доме интернате для пожилых. 
Почему – народ не понимает.

А вот возможность почистить  пруд в 
Красном Бору   администрация Красно-
борского поселения нашла. Этот пруд 
был устроен ещё в барские времена. 
Потом много лет в нём люди купались, 
на берегу загорали. В 2019 году адми-
нистрация поселения решила этот пруд 
почистить, и его почистили, как смогли, 
не исследовав предварительно, откуда 
берется в пруду вода. И вода исчезла.

Администрация своё дело сделала, 
и больше ни за что не отвечает.

И сельское хозяйство в районе не на 
высоте. В советское время были совхо-
зы, в которых выращивали зерновые, 
картофель. Машины колоннами увози-
ли картофель с наших полей в разные 
точки страны.

Пришла «перестройка». Сельское 
хозяйство свернули. Скот вывели, поля 
запустили. Кое-где в районе фермеры 
занимаются выращиванием картофеля. 
Но это мизерные объемы по сравне-
нию с тем, что было. Невостребован-
ные пашни заросли кустарником. Не 
слышно в деревнях ни  гула тракторов, 
ни рёва коров. В частном секторе круп-
ного рогатого скота почти не осталось. 
Всё выведено и уничтожено.

Будут ли живы наши деревни, окру-
жены заботой старики, обеспечены 
работой молодые люди, появятся ли 
на столах натуральные продукты?.. 
Начнется ли развитие Холмского райо-
на? Вопросов много. Ответов не слыш-
но.

Александр Русаков, 
г. Холм
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Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

есть антитела –
должен быть и QR-код

И губернаторы обнулят сроки?    

взгляд на QR-коды    

В период пандемии появилось множе-
ство вопросов к организации здравоох-
ранения в нашей стране. Один из них – 
невозможность получения QR-кода пере-
болевшими ковидом, если им не был 
поставлен официальный диагноз.

А почему?
Недостаточное количество ПЦР-тестов 

и слабые мощности лабораторий в реги-
онах зачастую приводят к тому, что боль-
ному при всех признаках коронавируса 
отказывают в бесплатном тесте. Платные 
клиники по положению отказывают в тесте 
ПЦР с признаками ОРВИ. Человеку ставит-
ся диагноз ОРВИ, и лечение он проходит 
за свой счёт (бесплатно предоставляют-
ся лекарства только больному ковидом). 

Когда после выздоровления тестирова-
ние на антитела показывает высокий титр 
антител, они отражаются на сайте Госус-
луг, но человек должен привиться, чтобы 
получить QR-код, потому что ковид не был 
диагностирован документально.

«10 ноября в Госдуме состоялся 
круглый стол с министром здравоохра-
нения России Мурашко. Не все вопросы 
удалось задать и обсудить ввиду коротко-
го регламента встречи. Поэтому собира-
юсь написать депутатский запрос о введе-
нии практики наделения QR-кодами всех, 
имеющих подтвержденный титр антител 
к COVID-19, как это планируется сделать 
в Чувашии», - рассказал депутат Госдумы 
фракции КПРФ Сергей Казанков.

чем обернётся для новгородской области принятие госдумой законо-
проекта «Об общих принципах организации публичной власти в субъек-
тах Российской Федерации», который «единая Россия» уже одобрила? В 
случае его вступления в силу, губернаторам будут «обнулять» сроки пол-
номочий. Удобные федеральной власти губернаторы смогут править по-
жизненно, и, по сути, превратятся в удельных князей. а неугодных, или 
оппозиционно настроенных, власть легко поменяет без объяснения при-
чин, с одной, всего лишь формулировкой – «в связи с утратой доверия».

Первый заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Юрий Афонин считает, что 
исходя из норм данного закона «в стране 
резко подрывается политическая конку-
ренция. Какой смысл оппозиционной 
партии биться за победу своего кандида-
та на выборах главы региона, если после 
победы он может быть снят с должности 
в любой момент без всяких причин, да 
еще и серьезно поражен в политических 
правах на целых 5 лет?»

Законопроект закрепляет право феде-
ральной исполнительной власти участво-
вать в формировании региональных 
органов исполнительной власти в сферах 
образования, здравоохранения, финан-
сов, а также жилищного, строительного 
надзора. Если законопроект будет принят 
в таком виде, то получится, что избранный 
народом глава региона не сможет само-
стоятельно, без разрешения чиновников 
из Москвы, формировать свою команду 
практически на всех ключевых направле-
ниях работы.

Губернаторские выборы, в том числе и 
в Новгородской области, не за горами. Вот 
и в нашем регионе удобный федерально-
му центру губернатор сможет «обнулить» 
свой срок под одобрительные аплодис-
менты членов «Едра», которые с готовно-
стью голосуют «ЗА», даже не подумав, а 

потому, что так им сказали. Они вместе, 
по команде «сверху», будут продолжать 
принимать законы, уничтожающие все 
социальные гарантии и ущемляющие 
наши права. Мы все видим, к чему это 
привело на примере оптимизации здра-
воохранения и пенсионной реформы. 

Кто-то говорил, что на дворе демокра-
тия. Но с принятием данного закона, как 
считают многие, о демократии и свобо-
де выбора можно забыть. Назначенный 
губернатор будет править столько, сколь-
ко он будет угоден федеральному центру, 
хоть до самой смерти, а партия власти 
будет всё одобрять. Ведь её во всех парла-
ментах большинство.

Чем всё это обернётся для региона? 
Вряд ли чем-то хорошим. по словам 
первого секретаря новгородского 
обкома кпРФ Ольги ефимовой, очевид-
но одно – сегодня надо не сокращать, а 
расширять полномочия регионов, пере-
распределять в их пользу налоговые 
доходы, руководители регионов должны 
избираться народом, а не назначаться. 
Необходимо отменить нелепый «муници-
пальный фильтр» на выборах губернато-
ров. А данный закон толкает страну к еще 
большей концентрации власти в Москве, 
к «закручиванию гаек» и свертыванию 
демократических механизмов.

Памяти товарищей
наша партийная организация понесла невосполнимую потерю.
19 октября ушёл из жизни наш товарищ, член коммунистической 

партии с 1958 года евгений петрович чубчиков. 

«Он боролся до конца, но болезнь 
оказалась сильнее», – написали его 
родные. Ковид оказался сильнее, но еще 
сильнее наша память, любовь и уваже-
ние к этому человеку всех, кто знал его. 
А знали его тысячи. Евгений Петрович 
ребенком пережил войну, в советские 
годы был заместителем  директора 
стеклозавода «Восстание», избирался 
депутатом. Но и став ветераном труда, он 
остался в гуще жизни, пытаясь улучшить 
жизнь своих земляков. Он принимал 
активное участие в работе чудовского 
краеведческого клуба «Истоки», высту-
пал с докладами и в клубе, и на ежегод-
ной чудовской районной краеведческой 
конференции, его статьи неоднократно 
публиковались на страницах журнала 
«Чудовский краевед». В 2012 году журнал 
опубликовал его «Очерк истории город-
ского водопроводного хозяйства», кото-
рый можно теперь посмотреть в госу-
дарственной публичной исторической 
библиотеке. Постоянно сотрудничал с 
районной газетой.

евгений петрович чубчиков 
многие годы возглавлял чудовское 
районное отделение кпРФ. Находился 
у истоков его становления с начала девя-
ностых. Он был честным, принципиаль-
ным и порядочным человеком. О том, как 
ценили и уважали его, говорят десятки 

комментариев, опубликованных под 
сообщением о его смерти:

- Это невосполнимая утрата для всего 
района.

- Уходит поколение неравнодушных, 
честных, порядочных людей. 

- Он жил для людей. Бессребреник! Он 
ушел, но оставил светлую, добрую память 
о себе!

- Таких людей уже больше нет, очень 
человечный Человек был.

- Никогда мимо не проходил, чтобы не 
спросить, как там, что. Уважал людей, и 
его уважали.

- Жил для людей. Навсегда с благодар-
ностью буду его помнить.

- Светлая память этому, не побоюсь 
этого слова, великому человеку с огром-
ным чистым сердцем. Человек, болею-
щий душой. Его энергии можно было 
позавидовать. Потеря невосполнимая. 

- Как же горько терять таких удиви-
тельных людей, чистых душой и помысла-
ми, думающих о других, правдивых, чест-
ных, стойких.

- Светлая память останется о нем у 
людей нашего города.

В 2017 году 21 января после большого 
снегопада было не пройти по площади. В 
этот день чудовские коммунисты собира-
лись возложить цветы к памятнику Лени-
ну. Евгений Петрович переживал, как люди 
будут добираться по сугробам. С семи утра 
был на ногах, сам прошел, все проверил и 
к началу рабочего дня уже был в админи-
страции, просил расчистить дорожку к 
памятнику. Свободной снегоуборочной 
техники не оказалось, но из уважения к 
Чубчикову рабочие лопатами пробили 
тропу к памятнику… Об этом напомнил 
наш областной партийный сайт КПРФ.

Новгородский обком КПРФ выражает 
глубокое соболезнование родным этого 
прекрасного человека. правительство намеривается ввести требование QR-кодов в обще-

ственных местах, международном и междугородном транспорте. QR-код 
будут проверять у граждан при посещении кафе, магазинов, покупке би-
летов на поезда или самолёты. Эту информацию подтвердили в опершта-
бе по борьбе с распространением COVID-19. Депутат госдумы александр 
ющенко прокомментировал решение властей «инфо24».

По мнению политика, обязательное 
всеобщее введение QR-кодов может 
привести к утечкам данных и манипу-
ляции со стороны технократов, кото-
рые будут иметь доступ к такому объёму 
информации. 

Такое количество данных защитить 
нельзя, считает коммунист. «QR-коды у нас 
не прописаны в законе никаким боком, 
привязывать человека к ним я считаю 
излишним и ненужным. Никто в мире не 
готов защитить на 100% от утечки персо-
нальных данных. Таким образом, биоме-
трические данные становятся нефтью 
номер один, товаром повышенного спро-
са», – заявил парламентарий. «Все эти 
упражнения с QR-кодами, а также введе-
нием цифровых паспортов требуют изме-
нений в законодательстве. Например, 
нужно указывать, в каких конкретно ситу-
ациях регионы имеют право их вводить. 
Но нет ничего более постоянного, чем 
временное. Предполагаю, что у кого-то 
есть желание привязать данные граждан 
к неким кодам, после чего продавать эту 
информацию», - отметил Ющенко.

Кроме того, депутат добавил, что, если 
законопроекты вступят в силу, это может 

привести к появлению не только мошен-
ников, которые начнут продавать личные 
данные граждан, но и к формированию 
своего рода политической касты, которая 
будет контролировать базу биометриче-
ских данных.

Решение о всеобщем введении 
QR-кодов требует колоссальных изме-
нений в законодательстве. «Это чистые 
технократы без какой-либо моральной 
платформы, которые могут всеми манипу-
лировать... Когда любая эпидемия проис-
ходит и люди доверяют власти, то вакци-
нация идёт без сбоев. А когда людям руки 
выламывают и мало, что объясняют, отку-
да у них возникнет доверие? Никакими 
QR-кодами это не исправишь», – подчер-
кнул политик-коммунист.

Александр Ющенко также напомнил, 
что в таких государствах, как Китай и 
Вьетнам, зафиксирована низкая стати-
стика заболеваний. Этот успех обуслов-
лен беспрестанной работой первичной 
и профилактической медицины. Поэто-
му, по мнению депутата, необходимо 
увеличить финансирование медицины и 
восстанавливать первичную медицину, 
как систему Семашко в годы СССР.

Новгородский обком КПРФ, Окулов-
ское районное отделение КПРФ выра-
жают искреннее соболезнование 
родным и близким анДРееВОЙ Раисы 
ниловны, активного члена нашей 
партийной организации и ветеранско-
го движения, по поводу ее смерти.


